

# El poder adquisitivo en Balears, a un paso de quedar por debajo de la media estatal

► El Consell Econòmic i Social advierte de la pérdida de posiciones desde el año 2000

Margalida Ramis | PALMA

La riqueza de los ciudadanos de Balears podría situarse en 2019, por primera vez en la historia, por debajo de la media estatal. Así lo indicó ayer el presidente del Consell Econòmic i Social de las Islas (CES), Carles Manera, en la presentación de la memoria de la entidad de 2018. Manera advirtió de que «se trata solo de una previsión» y que «la pregunta del millón» es conocer las medidas a aplicar para revertir esta situación.

Uno de los indicadores que según algunos estudios apuntan a esta posibilidad es la pérdida de posiciones de la renta per cápita de Balears desde el año 2000. Si en el 2000 las Islas ocupaban el segundo puesto del ránking estatal, en 2018 se situaban en el número siete, justo por delante de la media estatal. El pasado año la renta per cápita de Balears fue de 26.764 euros, un 3,5 % más que los 25.854 euros de la media española. El informe revela que la evolución de la renta per cápita de las Islas respecto al resto de territorios en el periodo 2000-2018 ha sido «la más regresiva» de todo el Estado, al pasar de la segunda posición a la séptima.

## Crecimiento

La economía balear en su conjunto creció un 2,7 % en 2018, un incremento «importante», en palabras de Manera, aunque por debajo del registrado en 2017. De ahí, que apuntara que si en 2019 el Producto Interior Bruto (PIB) ralentiza su crecimiento, puede repercutir en la renta per cápita. Como ya indicó en la presenta-

ción de la memoria de 2017, el presidente del CES detalló que el crecimiento de la economía «está contrarrestado por la gran cantidad de población llegada a las Islas». En este sentido, indicó que el crecimiento económico «debe repartirse entre mayor número de personas», de ahí que la renta per cápita no se incremente al mismo nivel.

Asimismo, la memoria pone de manifiesto que la relación entre el PIB y otros componentes del bienestar «no es directa ni au-

► La entidad sostiene que el crecimiento económico no se traduce en mayor bienestar

tomática». Así, pese a que la economía de Balears sigue creciendo, también lo hacen las desigualdades y los problemas de los



«El crecimiento de la economía de las Islas está contrarrestado por el aumento de la población»

Carles Manera  
PRESIDENTE DEL CES

ciudadanos para llegar a final de mes. Según la memoria, uno de cada tres ciudadanos de Balears, la tercera parte de la población, asegura que en 2018 llegó a fin de mes con dificultad o mucha dificultad.

Esta dicotomía no es única de Balears, sino que se da en otras geografías del mundo, según Manera. Además, apuntó que no se puede obviar que generar más riqueza con más recursos supone disparar la emisiones, algo nocivo para el medio ambiente.



El presidente del CES, Carles Manera, presentó anoche la memoria ante la sociedad de las Islas. Foto P. PELLICER

## → EL APUNTE

### La contaminación aumenta más que la economía

► La memoria del CES de 2018 hace especial hincapié en los indicadores medioambientales dado el reto que supone la lucha contra el cambio climático en la socie-

dad actual. Sin embargo, los datos que se desprenden de Balears no son nada alentadores. En 2017, último año con datos disponibles, la emisión de gases con efecto invernadero aumentaron 6 % en relación al ejercicio anterior, a un ritmo prácticamente el doble de lo que lo hace el producto Interior Bruto. De ahí, que Manera hablara de «repensar las pautas de

crecimiento». Además, en 2017 la demanda de energía creció un 5,6 % impulsada por la coyuntura económica. Ese mismo año la dependencia de los combustibles fósiles fue «absoluta»: el 59 % del consumo total correspondió a productos petrolíferos, el 11,7 % a gas natural y el 22 % al carbón, frente a un «prácticamente irrelevante» uso del 4 % de renovables.

## Los datos

### 1 En un año se crean 3.500 empresas

El 2018 fue un buen año en cuanto al dinamismo empresarial con un crecimiento de las mismas del 3,8 % respecto al año anterior (3.500 más), hasta las 96.638 empresas. Por sectores, los que más crecieron fueron la construcción con una subida del 6,7 % y la industria con un 6,5 %, mientras que los servicios aumentaron un 3,1 %.

### 2 Las dificultades para comprar una vivienda

Otro de los datos relevantes de la memoria se refiere al esfuerzo para acceder a una nueva vivienda. Balears ocupa la primera posición. En las islas se necesitan 211 años de trabajo para comprar una casa nueva y 12,5 si es de segunda mano. Se trata de un esfuerzo «muy superior» a la media española de 171 años para una casa nueva y de 8,6, para una usada.



Comprar una vivienda es difícil.

### 3 Más coches que en Madrid y Barcelona

En 2017, las emisiones procedentes del transporte en Balears fueron un 9 % más altas que en 2016, y un 75% más altas que en 1990. Esto se debe a un crecimiento en la intensidad del uso de la red viaria de las Islas. Así, en Mallorca se registró en 2017 una media de 12.400 vehículos diarios, por encima de Madrid y Barcelona.

# LOS REYES DE ORO de Última Hora

y sus *¡Grandes premios!*

Recorte los billetes de Oros que publicamos en el diario, reúna **500 Oros** por cada participación y preséntelos junto a sus datos en las oficinas del **Club del Suscriptor** o en los puntos de venta adheridos a esta promoción. Son válidos todos los Oros publicados durante el año 2019.

**8 DE ENERO, SORTEO**

Organiza

Soltour  
Viajamos contigo

**Vacaciones para 2 personas**

en el hotel Sunlight Bahía Principe Costa Adeje 4\* sup.

Tenerife



**BAHIA PRINCIPE**  
HOTELS & RESORTS